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区委第四延伸巡察组召开延伸巡察
外滩街道所属各居民区党组织反馈会

4月 27 日下午，民政部慈善司副司长

臧宝瑞、上海市民政局慈善事业处处长张

晓颖一行到外滩街道慈善超市参观调研，

详细了解慈善超市的运营模式及开展的

各项慈善工作。

5月 12 日下午 ， 市卫生健康委一级

巡视员吴乾渝、 市卫生健康委妇幼处处

长吴向泳一行来外滩街道新冠疫苗集中

接种点新世界大丸百货六楼 ， 实地考察

和督导外滩街道新冠疫苗专场接种工作

情况。

□通讯员 单昭

5月 13 日，区委第四延伸巡察组在外滩
街道召开延伸巡察外滩街道居民区党组织反
馈会。区委组织部副部长、区委巡察工作领导
小组成员张正明，区委第四延伸巡察组组长
郑潮荣和区委巡察办、区委第四延伸巡察组
有关同志出席了会议。
外滩街道党工委书记丁琦宁主持会议并

就做好延伸巡察整改作了表态发言。街道党工
委党政领导班子成员，街道机关内设机构及所
属事业单位、所队办等单位主要负责同志，各
居民区党总支书记、居委会主任参加会议。
会上，区委第四延伸巡察组组长郑潮荣

代表区委第四延伸巡察组反馈巡察意见。无
锡居民区党总支书记黄富丞代表外滩街道各
居民区党总支作表态发言。
街道党工委书记丁琦宁在表态发言中表

示，一要强化思想认识，提高政治站位。二要
强化问题导向，抓好整改落实。三要强化成果
利用，提升居民区工作水平。
会上区委组织部副部长、巡察工作领导

小组成员张正明作了讲话，他指出：居民区党
总支是城市全部工作的基础，直接联系服务
群众，在群众心中形象的好坏直接关系到百
姓对党和政府的评价，要高度重视，抓好班

子、管好党员、服务好群众，发挥政治功能和
服务功能，具体从以下四个方面加以整改、落
实和提升：
一要做到情况熟悉。摸清弄熟辖区居民、

企业等各类情况，坚持网格化管理，把划片定
责、组团走访等联系服务群众机制真正落到
实处，为融合、统筹推进各项工作打下基础。
二要做到服务精准。自下而上收集群众

各类需求，统筹用好政府、市场、社会组织、居
民自治等四类力量，精准服务好居民、服务好

企业。
三要做到治理高效。一方面扎实基础工作，

另一方面发挥居民区党总支引领作用，综合用
好信息化、法治化等手段，不断提高治理能力。
四要做到管理严格。要加强对基层党组

织和党员的教育管理，按照《中国共产党支
部工作条例（试行）》要求，力求实效抓好支
部日常工作，充分发挥好党员的先锋模范作
用，宣传党的路线方针政策，服务居民群众方
面的作用。

5月 8 日上午 ，区委常委 、区纪委书

记、 区监察委主任白爱军来外滩街道走

访调研， 详细了解街道近期主要工作以

及纪检监察工作情况。

会议现场
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5月 13 日下午，区委常委、副区长陈卓

夫一行来到外滩街道，走访辖区海瑞温斯顿

商业（中国）有限公司上海第二分公司，了解

企业近期的经营发展情况。

□记者 李洁

77级台阶，对于年轻人来说，可能上
下楼梯不过 10分钟，但是对于年纪大尤
其是腿脚不方便的老人来，这 77 级台阶
却阻碍了他们与外界的接触与交流。
江西中路 267 号———美和大楼，始

建于 1911 年，至今已有 110 年的历史，
当初作为洋行和办公楼，建造时曾安装
老式电梯。建国后，为解决居住困难，底
层改为了商业用房、楼上改为居住用房，
电梯也因一些特殊情况，在上世纪 50 年
代被拆除。
“别看大楼只有 4 层，但实际高度却

远高于一般的居住楼。”作为此次电梯恢
复项目的居民负责人董建莉告诉记者，大
楼内现有 35 户居民，60 岁以上的老年人
口占比 40%，下不了楼的“悬空老人”有
很多，回忆起一些老人爬楼的经历，董建
莉内心仍有很多感触。“都是几十年的邻
居，看到老人们扶着楼梯，慢悠悠地挪步
的样子，真是心疼啊。”让董建莉印象最
深刻的是，去年夏天，一位高龄老人突发
疾病，情况危急，但由于楼梯陡峭，居民们
无法帮助他下楼，只好通过救护担架把老

人抬下楼。
民生连着民心，民生凝聚人心。这件

事情的发生，加快了董建莉尽快启动这个
项目的想法，“大楼之前是有电梯井的，
只要完成恢复就可以了。”在了解到“隔
壁”九江路 210 号大楼成功的案例后，董
建莉联合各层的楼组长们积极行动起来，
大家一边挨家挨户地去征询居民们的意
见，另一边对老大楼电梯恢复工程的各项
批文、政策进行解读和剖析，向上级部门
进行申请。
得知居民的需求，外滩街道也“急群

众所急，想群众所想”，联合大楼直管物

业公司金外滩集团全力开展恢复加装电
梯攻坚行动，由于房屋结构与现代房屋结
构相差比较大，在区房管局的指导下，街
道、居委、物业、居民代表多次召开专题会
议，共同商议、定制非标电梯的实施方案。
在专家完成房屋检测之后，去年 11 月，美
和大楼原有电梯井道恢复安装电梯工程
终于启动了。
“得知电梯可以恢复，楼内的居民们

高兴得不得了。可就在施工期间，又遇到
了诸多困难。”原来，老大楼之前建造的
电梯井和现有安装的电梯高度不匹配，先
前设计的实施方案不得不被推翻。考虑到
大楼居民的实际困难，各方再次编制施工
方案，为了减缓居民爬楼的难度，施工方
在大楼底层设计了斜坡，不仅解决了难
题，也方便居民使用电梯，深得大家好评。
就在上周，居民盼望已久的电梯终于完成
了验收，为了庆祝这一时刻，街道还专门
举办了一个交付仪式。
现场，楼内的居民们个个喜上眉梢，

86 岁的黄柳春和老伴儿携手乘坐电梯下
了楼，开心地招手说道，“我们终于可以
在楼下晒晒太阳，看看东拓后的南京路步
行街了。”

终于等到“你” 百年老大楼电梯“回归”


